

Édito

Déclaration de la Coordination Nationale du 14 Janvier 2020 : Alerte : L'accès aux soins pour toutes et tous n'est plus assuré !

ALERTE : L'ACCÈS AUX SOINS POUR TOUTES ET TOUS N'EST PLUS ASSURÉ !

Le Président de la République s'est engagé à ne pas fermer d'hôpitaux,

Le Président de la République s'est engagé à ce que personne ne soit à plus d'une demi-heure d'un accès aux soins : MENSONGES !

La réalité est toute autre : dans les six derniers mois, les maternités de Privas, Thann, Altkirch, Tourcoing ont fermé. Des services d'urgences ferment la nuit (Sisteron) de même que des lignes de SMUR (Concarneau, Douarnenez). Les fermetures ponctuelles se multiplient, même dans un hôpital comme St Nazaire, avec un bassin de population de 250 000 habitants où le service des urgences a été fermé tout un week-end. Et la solution du rapport demandé par le gouvernement sur les urgences vise, tout simplement, à légaliser ces ruptures de service public !

En ville, le constat est tout aussi dramatique : dans toutes les régions, villes et campagnes, les effectifs de médecins généralistes et spécialistes en secteur I sont insuffisants par rapport aux besoins et surtout inégalement répartis sur le territoire, au détriment des habitants et de toute politique égalitaire d'aménagement du territoire. De plus en plus de personnes ne trouvent plus de médecins référents, font des kilomètres pour une consultation, subissent des listes d'attentes de plus en plus longues (12 mois pour une IRM à Quimper), sont confrontées à des dépassements d'honoraires et sont souvent obligées de se rendre aux urgences faute d'autres solutions.

L'accès aux soins est aujourd'hui clairement remis en cause en France, pays riche, 9^{ème} puissance économique mondiale.

[La déclaration](#)

Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2, 3 et 4**
- **Autres infos locales : 5 et 6**
- **Dossiers :**
 - **L'hôpital psychiatrique en crise : page 7**
 - **L'effondrement de l'hôpital public : page 7**
 - **Nationaliser les centres de santé : une proposition d'un M.G. : page 7**
- **Culture et santé : page 8**

L'écho des comités :

CREIL - 60



[Creil](#) : le programme

SARLAT - 24



Sarlat, le 16 janvier 2020 N°2-2020

L'HÔPITAL PUBLIC VA MAL

Plus de 1 100 médecins hospitaliers, chefs de service et responsables d'unité (ce n'est pas rien !), démissionnent collectivement de leurs fonctions administratives, **MAIS CONTINUENT DE SOIGNER LES MALADES.**

Ce mouvement, porté par le Collectif inter hôpitaux, fédère les médecins hospitaliers « en colère » qui jugent « totalement insuffisantes » les mesures annoncées par le Premier Ministre le 20 novembre 2019 pour l'hôpital.

« C'est un geste politique très fort, un acte grave et ultime. Nous le faisons la mort dans l'âme mais pour alerter sur la situation dramatique de l'hôpital, l'heure du choix c'est maintenant, car l'hôpital public est en train de s'écrouler, on ne veut rien pour nous, on veut juste sauver notre bien public. » Les infirmiers de blocs opératoires (IBODE), les infirmiers anesthésistes (IADE), les infirmiers (IDE) dénoncent leurs conditions de travail, le manque de personnel, le manque de travail en équipe stable...

Ce mouvement d'ensemble est suffisamment rare pour comprendre que la situation est particulièrement grave.



Les hôpitaux de Bergerac, Périgueux, Sarlat n'échappent pas à la règle et sont dans la même situation de précarité.

Ce mouvement de protestation ne vise pas simplement les conditions de travail des personnels, mais d'abord et surtout les conditions d'accueil et de soins des malades.

Le plan gouvernemental « Ma santé 2022 » s'applique lentement mais sûrement : des urgences de nuit sont fermées, des lits sont supprimés... ; parfois des prématurés, faute de place, sont même envoyés à plus de 200 km du domicile de leurs parents pour être soignés.

Nous nous associons et soutenons ces mouvements de protestation, car l'hôpital de Sarlat doit retrouver les services indispensables pour remplir pleinement son rôle d'hôpital public de plein exercice : chirurgie orthopédique, chirurgie viscérale, réanimation, stérilisation du matériel, consultations et chirurgie ambulatoire à SARLAT. C'est un accès aux soins de proximité dont nous avons besoin !

L'accès aux soins est aujourd'hui clairement remis en cause, et la France, nous dit-on est la 9^e puissance économique mondiale !

Rejoignez-nous, informez-vous, adhérez à l'association pour 5€ par an !

Pour tout contact : sauvons_hopital_sarlat@wanadoo.fr
ou Association de défense de l'Hôpital de Sarlat c/o M. Lacrampette
chemin de la Gendronnie, 24200 Sarlat
Tél. : 0781057814 ou 0685311979 ou 0553294191
Ne pas jeter sur la voie publique, imprimé par nos soins

"Les équipes médicales sont en sous-effectif chronique depuis des années"



Michel Hira, chef de service à l'hôpital de Châteauroux, tire la sonnette d'alarme. Alors que plusieurs centaines de médecins en France menacent le gouvernement le réanimateur et pneumologue castelroussin appelle de ses vœux des mesures pour pallier le déficit chronique de médecins.

[L'article](#)

REMIEMONT - 88

En 2020, VIGILANCE EXTREME et MOBILSATIONS INTENSES pour le maintien de notre Centre Hospitalier Public, pour le droit à la santé pour tous et partout



L'hôpital public entre dans son dixième mois de crise avec plus de 250 services d'urgences en grève. Plus de 1000 médecins hospitaliers viennent de démissionner de leurs fonctions administratives. Ils représentent environ 10 % de l'ensemble des chefs de service toutes spécialités et services confondus sur l'ensemble du territoire et leur nombre progresse de jour en jour.

[L'article](#)

RAMBOUILLET

Le comité de défense de l'hôpital demande des moyens financiers et humains

[Rambouillet Tract Hôpital Nov-Déc](#)

Ciné-Débat le 3 Février 2020 à 20h30

LE COMITE DE DEFENSE DU CENTRE
HOSPITALIER ARIEGE COUSERANS

vous présente

"Maternité, le désert ou la vie"

un documentaire de Richard PUECH

le 3 février à 20H30
A LA SALLE MAX LINDER
DE SAINT-GIRONS

SEANCE GRATUITE

suivie d'un débat avec la présence de **Christophe Prudhomme**,
porte-parole de l'association des urgentistes de France.

*« C'est l'histoire d'un pays, le nôtre, où certains territoires sont moins égaux
que d'autres. »*

Quand au printemps 2018, l'agence régionale de santé (ARS) a mis la maternité
de Vierzon sur la sellette, tout un bassin de population a compris qu'il n'avait plus
rien à faire là, que la vie dans le coin n'aurait bientôt plus de commencement,
seulement un écoulement lent vers sa fin. Une perspective insupportable,
violente, à laquelle chacun était censé se résigner : après tout, d'autres hôpitaux
avaient connu le même sort. Pendant près de six mois, les Vierzonnais, les
hospitaliers et les maires se sont battus pour conserver leur maternité.
Un combat à l'issue positive, même si la victoire reste fragile.

Autres infos locales :

FALAISE - 14

La vidéo choc de l'hôpital de Falaise en plein malaise : les soignants lancent un SOS



Quelques semaines après le SOS Lumineux sur la façade du CHU de Caen, voici la vidéo choc du personnel soignant de l'hôpital de Falaise, dans le Calvados. "Si vous ne faites rien, voici la place qui m'attendra" : un sac mortuaire. Un appel à la prise de conscience générale avant le dernier souffle.

[L'article](#)

LE MANS - 72

Le service de réanimation néo-natale à son tour menacé de fermeture



Deux semaines après la fermeture des quatre lits du service de réanimation pédiatrique du centre hospitalier du Mans (CHM), c'est désormais le service de réanimation néo-natale qui est menacé de fermeture. La direction cherche actuellement des praticiens pour combler le manque d'effectifs.

[L'article](#)

QUIMPER – 29 CHINON - 37

À Quimper, les employés de l'hôpital jettent leurs blouses durant les vœux du directeur



Cérémonie des vœux perturbée ce jeudi 16 janvier 2020 pour le directeur du centre hospitalier de Cornouaille, Jean-Pierre Heurtel. En colère, une partie du personnel a fait part de son ras-le-bol. Des médecins, infirmiers et aides-soignants ont jeté leurs blouses au sol.

[L'article](#)

A Chinon aussi !



Des personnels de l'hôpital de Chinon ont jeté symboliquement leur blouse aux pieds de leur nouvelle directrice, Dominique Osu, lors de la cérémonie des vœux. Un geste symbolique pour dénoncer la situation de leur hôpital et leurs conditions de travail.

[L'article](#)

Sisteron - 04

30ème rassemblement consécutif
Lundi 20 janvier à 17h00
devant les Urgences de SISTERON
Pour en exiger la réouverture 24h/24 et 7 jours/7

BALANCE TON RATIO... ET TON PIPEAU !

Sous couvert de ratio et de calcul, ils créent des problèmes soit qui vont dans le sens d'économies (avec un désengagement de l'Etat), soit qui vont dans le sens de transférer plus d'argent public aux marchés spéculatifs >> Ensuite, ils vont proposer des solutions pour agir sur le problème qu'ils ont eux mêmes créé (sans volonté de régler ce problème et sans volonté d'agir sur ses causes) >> Ces pseudo-solutions servent uniquement à aider les gens à vivre avec ce problème, tout en continuant (voir en accélérant) le processus de désengagement de l'Etat ainsi que la vente à la découpe de la France, sa protection sociale et ses services publics.

► Un exemple simple pour comprendre :

Ils créent une alimentation toxique >> Ensuite le diabète explose >> Et ensuite, pour régler le problème, ils développent la médecine chimiothérapique, ou proposent à la vente des prothèses toujours plus perfectionnées qui permettent de remplacer les membres amputés en raison de cette maladie...

► Pour les Urgences, c'est pareil :

Ils organisent la pénurie de médecins >> Pour ensuite proposer des mutualisations ou des fusions réduisant la voiture sanitaire >> Et au final, supprimer des postes et des services >> Un cycle infernal de la rationalisation mis en œuvre par la destruction de la vérité (avec une propagande nous expliquant qu'on recule pour mieux avancer, et que la dégradation est en fait une amélioration) et par un pouvoir de plus en plus autoritaire (sans possibilité de débat). Avec un cynisme et un mépris total.

C'est pour cela qu'on s'est invité tout seul à ce débat ! C'est pour cela qu'on a apporté nos propres analyses de la situation ! C'est pour cela qu'on ne leur fait aucune confiance ! Et c'est pour cela qu'on est déterminé !



→ Face à la rationalité, opposons leur la solidarité ! Partageons tous ensemble, après le défilé, quelques réalisations « maison » (soupe, verre de l'amitié et gâteaux)

**À l'appel de la CGT 04 et 05,
des citoyens des Alpes de Haute Provence,
des Gilets Jaunes 04 et 05**

Dossier :

L'hôpital psychiatrique en crise

Si des milliers de médecins de l'hôpital général démissionnent actuellement de leurs fonctions administratives, l'hôpital psychiatrique n'est pas non plus épargné par la crise. Médecins et infirmiers dénoncent des pratiques où le soin est de moins en moins humain.

[L'article](#)

L'effondrement de l'hôpital public

Quel avenir pour l'hôpital si 1 000 médecins démissionnent ?

Quelles conséquences pourrait avoir la démission collective de 1000 médecins et chefs de structures qui menacent de quitter l'hôpital ? Faut-il un nouveau plan hôpital ? Pour en parler, Guillaume Erner reçoit Agnès Hartemann, chef de service de diabétologie à La Pitié

[L'article](#)

Hôpitaux publics : «Ça fait des mois que les hôpitaux sont en grève et rien ne se passe»

Entretien du 10/01/2020 avec Gérald Kierzek, médecin urgentiste à l'hôtel-Dieu AP-HP. Il était invité sur le plateau de RT France pour commenter la démission de plus d'un millier de médecins de leurs postes administratifs afin d'alerter sur la situation des hôpitaux publics.

[L'article](#)

Crise de l'hôpital : "Du pognon, tout de suite !" réclame le porte-parole de l'association des médecins urgentistes

Christophe Prudhomme, porte-parole de l'association des médecins urgentistes français et syndicaliste CGT, répond ce mercredi 15 janvier au directeur général de l'Assistance Publique - Hôpitaux de Paris (AP-HP), Martin Hirsch. Ce dernier assure vouloir "associer davantage les soignants aux décisions". "Une imposture", selon Christophe Prudhomme.

[L'article](#)

Plus de 1000 démissions à l'hôpital : Un acte fort des soignants ! La déclaration d'Alain Bruneel à l'assemblée nationale

[La vidéo](#)

Nationaliser les centres de santé, fin du paiement à l'acte... Les solutions d'un MG contre les déserts

Un gériatre et ancien médecin généraliste de Lozère a été poursuivi par l'Ordre national des médecins pour ne pas avoir payé sa cotisation annuelle à la fin de l'année dernière. Assumant son geste, le médecin âgé de 66 ans défend un "acte symbolique" pour être entendu par l'instance sur ses propositions pour lutter contre les déserts médicaux.

[L'article](#)

Culture et santé :

Allain Leprest : pour le plaisir

<https://www.youtube.com/watch?v=MzZwdHMIths>

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE

des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité

(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : **1 rue Jean Moulin 70200 LURE**

Secrétariat : Lundi : 8h45-11h15 et 13h40-17h30 / Mardi : 8h45-14h45 / Jeudi : 8h45-11h15 / Vendredi : 13h40-16h15

Tél : 09 67 04 55 15

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 06/06/2018 - N2017RN0146

Site : <http://coordination-defense-sante.org/>

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Vice-Présidente : Rosine LEVERRIER boudchoum@wanadoo.fr

Adresse : 5 Rue Barbey d'Aurévilly – 14500 VIRE - Tél 02 31 67 07 54 - 06 41 29 08 02